



Une offre sportive et culturelle renforcée notamment pour les jeunes dans le quartier Mistral

Fin 2022, la Ville nouait de nouveaux partenariats pour des accueils de loisir et des structures d'éducation populaire plus ambitieux et accueillant plus de jeunes dans de meilleures conditions. Depuis un an, l'équipement le Plateau accueille les mêmes structures qu'auparavant à l'exception de l'association le Plateau. Les jeunes accueillis par l'association le Plateau ont rejoint les autres structures d'éducation populaire du quartier. Le projet final de l'équipement, au cœur du quartier Mistral, verra le jour au deuxième semestre 2024. Les travaux définitifs commenceront au printemps, pour créer un grand espace mêlant le sport et la culture, avec le déménagement de la bibliothèque Eaux-Clares Mistral. Les associations accueillies dans le bâtiment seront en grande majorité relogées dans le quartier ou à proximité le temps des travaux.

Le nouveau projet de l'établissement le Plateau

Construit avec les associations culturelles et sportives du territoire et les bibliothécaires, il impliquera une multiplication des propositions culturelles. Par exemple, des offres artistiques et numériques ou encore des propositions en matière de lecture publique, notamment pour les adolescent-es et jeunes adultes.

Le mur d'escalade sera maintenu au centre de la bibliothèque au rez-de-chaussée et des synergies seront travaillées avec le gymnase Ampère voisin. Des propositions d'animations culturelles seront faites sur les espaces sportifs, comme des séances de lecture dans le dojo ou des propositions d'activités dans l'entrée. Les propositions des associations aujourd'hui présentes (arts martiaux, escalade, etc.) seront accueillies et travaillées avec les services de la Ville pour impulser de nouvelles coopérations et accueillir tous les publics. Le réaménagement du bâtiment est mené avec le cabinet d'architectes ayant créé le Plateau en 2005.

Les travaux commenceront au printemps !

Les associations trouveront leur place dans l'équipement rénové et réaménagé, ou en proximité directe. Un comité d'usager-es de la bibliothèque a été créé et s'est réuni en décembre pour recueillir leurs attentes et les accompagner pour le déménagement de la bibliothèque Eaux-Clares Mistral.

Une adresse mail a été créée pour informer sur le projet de déménagement de la bibliothèque :

projetbm.eclaires-mistral@bm-grenoble.fr

Comment est utilisé le bâtiment aujourd'hui ?

9 structures sont actuellement accueillies dans le Plateau dont 7 accueillant principalement les jeunes du quartier Mistral : trois associations sportives du quartier (ASMD, Taekwondo Club Mistral, Team Mhiyaoui), la MJC Anatole France, le collège, l'école élémentaire et le service du périscolaire.

Tous les midis et les soirs en période scolaire, l'équipement est fréquenté par le périscolaire. La MJC Anatole France y propose aussi par exemple des ateliers pédo-éducatifs. En période de vacances scolaires d'autres associations proposent également des activités.

Au moins 110 heures d'activités sportives ont lieu chaque semaine, réparties sur les 4 salles sportives : le dojo, la salle d'escalade, la salle de danse et l'ex-salle de musculation. Le dojo est utilisé 12h par jour du lundi au jeudi (de 8h à 12h et de 13h30 à 21h30) et 10h le vendredi (jusqu'à 19h30).

Tous les enfants qui fréquentaient l'accueil de loisirs de l'association le Plateau ont rejoint depuis un an l'un des trois centres d'accueil de loisirs du quartier

La Maison de l'Enfance Bachelard, la MJC Anatole France et la MJC des Eaux Claires dont les budgets ont été augmentés de manière substantielle par la Ville, accueillent les jeunes du quartier. **Actuellement, aucun enfant n'est sur liste d'attente pour accéder à un accueil en centre de loisirs sur le secteur 3.**

En dehors des accueils de loisirs, les foyers de la MJC Eaux Claires et la MJC Anatole France accueillent les jeunes toute la semaine : la MJC Eaux Claires est ouverte en période scolaire les lundis et vendredis de 14h à 19h, les mardis et mercredi de 9h à 19h et les jeudis de 12h à 19h. La MJC Anatole France est ouverte quant à elle les mardis, mercredis et vendredis de 19h à 22h30.